

Du ministère pastoral au rôle régional

Olivier Richard-Molard, pasteur protestant, quitte sa paroisse « des trois clochers » de Gerstheim, Obenheim et Daubensand. À partir du 1^{er} septembre, il travaillera à temps plein au sein du cabinet de Philippe Richert, président du conseil régional.

24/8/11

■ Pasteur et fils de pasteur, issu d'une famille qui a vécu en Alsace avant la guerre de 1870, Olivier Richard-Molard fera ses adieux à ses paroissiens ce dimanche 28 août.

À partir du 1^{er} septembre, Olivier Richard-Molard fera partie du cabinet du président du conseil régional d'Alsace, Philippe Richert. Où il lui sera demandé notamment de s'occuper du domaine interreligieux. Retour sur un parcours qui, au départ, l'a conduit à approcher les politiques pour des raisons d'implication aux côtés de la jeunesse.

Le pasteur revient volontiers sur son passé, indique qu'il a passé ses jeunes années en Thiérache (Picardie). Son père y est pasteur, devient collaborateur du journal protestant Réforme. Il sera le « *premier observateur protestant* » dépêché à Rome pour y suivre les travaux du concile Vatican II, note le fils avec fierté. « *La famille a vibré au rythme de l'événement* », se souvient-il.

À son tour, Olivier Richard-Molard se lance dans des études de théologie « à Montpellier, Paris, Strasbourg ». Un premier ministère pastoral le mène à Belfort où il exerce environ durant sept ans.

L'importance qu'il accorde à la « rencontre interculturelle, interreligieuse »

Il s'occupe « d'éducation populaire et de prévention », y rencontre le maire, Jean-Pierre Chevènement, avec qui il tisse des liens. A ses côtés, le pasteur participe à la création du « *premier des trente comités de prévention de la délinquance* ». Préoccupé par le dialogue entre les religions, il donne droit de cité « *au fait religieux* » à la bibliothèque municipale de Belfort en y faisant entrer des ouvrages sur ces questions. Il insiste sur l'importance qu'il accorde à la



Le pasteur Olivier Richard-Molard quitte son ministère pastoral pour rejoindre le cabinet de Philippe Richert. (Photo DNA)

« *rencontre interculturelle, interreligieuse* ».

Sept ans se passent, et il revient à Strasbourg, suspend son activité pastorale : « *Je me suis arrêté pour me spécialiser dans l'éducation* ».

Après avoir fréquenté l'école d'éducateurs spécialisés, Olivier Richard-Molard travaille auprès de jeunes en difficulté au Château d'Angleterre, établissement alsacien. « *Ces années n'ont pas été faciles mais elles restent de belles années. Je me suis consolidé humainement* ». Il y reste cinq ans. « *Rappelé par mon Eglise, je suis devenu pasteur au Temple Neuf de Strasbourg, avec une dominante, l'aumônerie des lycées* ». Il crée un espace d'accueil pour les jeunes au Temple Neuf

La suite de son parcours

passé par les IUFM (*) où sont formés les futurs professeurs. Il y enseigne la culture religieuse, dispense des cours en formation continue, sur « l'interculturalité et la citoyenneté ». Ce rôle pédagogique semble l'avoir comblé, huit ans durant. Cependant, il lui faut nécessairement réintégrer un temps le service des cultes.

C'est ainsi qu'il arrive à Gerstheim et prend la responsabilité de la paroisse protestante dite « des trois clochers », les deux autres étant Obenheim et Daubensand. Le pasteur Richard-Molard laisse entendre qu'il a « *reconstruit la paroisse* », y privilégiant la jeunesse pour laquelle il a organisé des camps d'été, mais accompagnant aussi des personnes en souffrance à diverses étapes de leur vie.

« *Sollicité par Philippe Richert* », en décembre 2010, il accepte de rejoindre son cabinet et de s'occuper du service des cultes. « *Ce que j'apprécie chez Philippe Richert, c'est qu'il est d'une grande ouverture* », note le pasteur. Il ne renie pas les liens noués avec Jean-Pierre Chevènement, précise qu'il n'est « *pas encarté à gauche* », considère Philippe Richert comme un centriste.

« Que chaque religion ait sa place »

Le pasteur Richard-Molard serait-il prêt à organiser un débat sur l'Islam si le ministre des cultes, Claude Guéant, le lui demandait ? « *Le souci majeur de Philippe Richert, outre celui de la paix sociale, est que chaque religion ait sa place, notamment l'Islam. Que l'Islam se vive de façon apaisée* ».

Olivier Richard-Molard annonce des assises interreligieuses au mois de novembre. Il s'est mis au travail.

Monique Heitzler

Culte de départ ce dimanche

Les conseillers presbytéraux des trois paroisses (Gerstheim, Daubensand et Obenheim) et les maires des trois communes invitent les paroissiens au culte de départ du pasteur Olivier Richard-Molard, ce dimanche 28 août à 10 h, à dans la salle des fêtes de Gerstheim. Après le culte, un échange fraternel aura lieu autour d'un buffet pour clore ces adieux.

(*) Instituts universitaires de formation des maîtres.